

2024-09-19

Darío Celis // El futuro de Ramírez de la O

Autor: Darío Celis

Género: Columna

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/9/19/el-futuro-de-ramirez-de-la-638965.html>

YA TE ACABO de ratificar Tony", le dijo Claudia Sheinbaum hace una semana al director del SAT. "Me acaban de preguntar por ti y también ratifique a todos", dijo muy quitada de la pena la Presidenta electa.

Aunque el interlocutor directo era Antonio Martínez Dagnino la expresión la hizo extensiva a todo el equipo hacendario que la estaba esperando para hablar de la elaboración del Paquete Económico.

Gabriel Yorio, Maricarmen Bonilla....

Así de sencillo y fácil todos se dieron por enterado, en tres segundos, que permanecerían hasta nuevo aviso en sus posiciones, haciendo trizas, otra vez, los planes de Rogelio Ramírez de la O.

La suerte del secretario de Hacienda ya está echada: entrega la Ley de Ingresos y el Proyecto de Presupuesto 2025 en noviembre y hace el cierre financiero de 2024 y de todo el sexenio, y se va.

Él mismo ha sido quien en los últimos días ha filtrado esa versión principalmente a algunos fondos y bancos extranjeros. Y es que el economista de la UNAM está hastiado, molesto e incómodo.

Aceptó mantenerse en el puesto bajo la promesa de que tendría manga ancha para nombrar subsecretarios, titulares de unidades, directores de banca de desarrollo y financiero en Pemex.

Pero Sheinbaum y sobre todo Luz Elena González, la próxima secretaria de Energía, le tumbaron, uno a uno, cada propuesta que puso en la mesa y tuvo, a cambio, que aceptar gente que no conoce.

El último revés se lo llevó precisamente con el que quería que fuera el director de finanzas de la principal empresa del gobierno y foco de incertidumbre para los mercados y agencias calificadoras.

Y es que Marco Aurelio Ramírez Corzo se convirtió en la enésima propuesta que le vetan, en este caso, para la Dirección Corporativa de Finanzas de Pemex, crucial para las finanzas públicas.

Antes le habían bajado a Alejandro Olivo para la subsecretaría del ramo, quien tuvo que renunciar a Moody's en Houston para venir a México, y en lugar de Olivo llamó a Edgar Amador y también se lo negaron.

En la banca de desarrollo quiso a Carlos Lerma en Banobras, Miguel Siliceo en Bancomext y Maricarmen Bonilla en Nafinsa, y ninguno, porque se quedan Jorge Mendoza y Luis Antonio Ramírez.

En el SAT se habló de Arturo Medina y en la Comisión Nacional Bancaria y de Valores de Alfredo Navarrete Martínez, pero no se movió a Martínez Dagnino y todo indica que tampoco a Jesús de la Fuente.

El doctor por la Universidad de Cambridge tiene toda la razón en querer irse.

LE DECÍAMOS AYER que en sesión privada este martes, el Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó mantener operando las dos salas especializadas hasta septiembre de 2025, una vez que se renueve esa instancia conforme a la reforma al Poder Judicial recién publicada. Fue un debate intenso en donde ocho

ministros se impusieron a tres. Margarita Ríos Farjat, Loretta Ortiz, Yasmín Esquivel, Juan Luis González Alcántara, Luis María Aguilar, Javier Laynez, Jorge Mario Pardo Rebolledo y Alberto Pérez Dayán votaron porque no cerraran, una ventana que dejó abierta la iniciativa y que se determinó cerrar por mayoría de votos. Y es que si hubiera prevalecido el criterio de Norma Lucía Piña, Lenia Batres Guadarrama y Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, de allanarse a la literalidad del decreto, dos ministros tendrían que salir arbitrariamente también para ajustar el Pleno a 9 lo que daría pie a que con solo 6 votos una Ley pudiera invalidarse.

EL PLEITO QUE cobró un nuevo giro es el de Servicios Funerarios GG y Grupo Gayosso. Recordará que a finales de 2021 la firma que dirige Carlos Peña la compró a Advent International y posteriormente demandó al fondo por un supuesto daño patrimonial de 3 mil millones de pesos. El asunto con el fondo que lleva aquí Jackie Finkelstein se enfrió porque la quejosa no pudo fincar la jurisdicción del caso en México. Obviamente los de GG no quedaron nada contentos y ahora enfilaron sus baterías contra EY, la famosa firma internacional de auditoría y finanzas que los asesoró en la adquisición. GG inició un juicio ordinario en el Juzgado 33 Civil de la CDMX acusando a la firma que dirige aquí Víctor Soulé de un pésimo due-dilligence que les provocó un daño, otra vez, de 3 mil millones de pesos. EY acaba de fichar a Alonso Aguilar Zínser para que los defienda.

OTRO EXPEDIENTE LITIGIOSO que se va dirimir en la Corte Internacional de Arbitraje es el de Aguakán y el gobierno de Quintana Roo. Las huestes de Mara Lezama están resueltas a rescindir el contrato con este concesionario de los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento en Cancún, Isla Mujeres, Puerto Morelos y Solidaridad. La compañía que dirige Paul Andrew Rangel, subsidiaria de GMD que preside Jorge Ballesteros, pelea el cumplimiento forzoso de la concesión que logró una prórroga hasta el año 2056. Se les acusa de incumplimientos y de declarar falsamente a una autoridad. El panel ya está prácticamente integrado. Por Aguakán el árbitro designado es el uruguayo René Irrá y por el gobierno el mexicano Julián Domínguez. La empresa tiene un valor de mercado superior a los 500 millones de dólares.

EMPIEZA LA TRANSICIÓN en Pemex y el Infonavit. Luz María Zarza, la todavía directora Jurídica de la petrolera estatal se va con Octavio Romero a la misma posición en el instituto de los trabajadores. El lugar de Zarza lo ocupará Rosy Bello, quien se viene desempeñando como Subdirectora de Consultoría Jurídica. Por cierto, quienes ya se frotan las manos con la llegada de Víctor Rodríguez Padilla a Pemex son Gustavo Hernández y José Antonio Escalera, ex director de Pemex Exploración y Producción y ex director de Exploración en el sexenio de Enrique Peña. Los colaboradores de Emilio Lozoya se quieren meter de lleno a asesorar al flamante director general. Uno de sus principales clientes es Carso, de Carlos Slim Helú, quien se perfila a ser unos de los grandes empresarios petroleros en el sexenio que está por arrancar. Sígalas la pista.

EMBRAER ATERRIZARÁ HOY en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, que dirige el general Isidoro Pastor, un avión E 195 E2. Se trata del modelo más reciente y grande de la familia E2 que llega como adelanto de 10 de las 20 aeronaves que está comprando Mexicana de Aviación, que capitanea el general Leobardo Ávila Bojórquez. Con esta adquisición a la aeronáutica brasileña que preside Francisco Gomes Neto, el Estado mexicano será el primera en operarlos aquí. Los E2 consumen 30% menos combustible y ahorran hasta 35% de costos de mantenimiento respecto al Boeing 737-800. Los primeros cinco E 195 serán entregados en 2025, otros siete E 190 en 2026 y en 2027 arribarán tres E 190 y cinco E 195 de 108 y 132 asientos, respectivamente.

POR DARÍO CELIS ESTRADA

COLABORADOR

@DARIOCELISE

PAL